

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 28 DE FEBRERO DE 1922

Núm. 721

Audaz robo en plena capital

Los ladrones se introducen en "La Delia"

Pasa de 800 colones la suma sustraída

El indiciado es un jovencito de 18 años

En la noche del sábado pasado fué cometido un gran robo en esta ciudad, y en una de las calles más transitadas lo cual demuestra la poca vigilancia de la policía.

El hecho es muy escandaloso y figura como protagonista un joven de unos 18 años de edad quien llevó a cabo la hazaña con mucha astucia y no poca sangre fría.

Perjudicado

Aparece perjudicado en buena suma de colones un estimable comerciante de esta plaza don José Prada quien es propietario de la pulpería «La Delia». A este negocio se introdujo por una ventana el joven aludido quien cortó el vidrio y hubo de romper el marco para poder llegar al interior. Una vez en él se dirigió a una gaveta donde el propietario guardaba el dinero.

Como es lógico suponer, el joven en cuestión conocía muy bien el terreno donde operaba pues el señor Prada lo estimaba mucho y le tenía gran confianza.

A todo esto es extraño que el ruido producido por el indiciado no fuera oído por nadie y hay que tomar en cuenta que en la esquina del negocio casi siempre hay un policía.

La gaveta

La gaveta donde el señor Prada guardaba gruesas sumas de dinero es un mueble construido de buena madera y para abrirlo tuvo el joven que romperlo completamente. La labor, repetimos, la llevó a cabo con mucha sangre fría y no poca astucia.

Una vez abierta la gaveta extrajo de ella la suma de ₡ 850 en billetes de diez colones. Con la cautela empleada volvió a salir a la calle y se marchó tranquilamente, pues no tuvo ni el menor tropiezo para ello por cuanto ni el policía de línea dió señales de vida.

Al día siguiente

Al día siguiente, fué descubierto el robo por el joven Prada pues al abrir el establecimiento notó que la ventana estaba destrozada. Una vez en el interior constató el hecho.

Entonces se dirigió al cuerpo de Detectives y en compañía de dos oficiales practicaron en su casa las primeras diligencias. Los investigadores encontraron huellas de un calzado pequeño forma torpeda, de tación de hule nuevo, lo mismo al guanos otros detalles tales como la huella que dejó un sombrero alón sobre el vidrio de una urna que estaba llena de polvo. Esto demuestra que el indiciado obró con mucha calma pues hasta el sombrero puso a un lado.

Labor de los detectives

Los detectives empezaron a trabajar con mucha actividad. Continuaron su labor todo el día domingo, recayendo sus sospechas sobre el joven protagonista.

Este no aparecía por ninguna parte, pues estaba trabajando en una conocida empresa, y allí fué detenido por un detective.

Conducido a la investigación fué sometido a un largo interrogatorio, tratando desde un principio de negar rotundamente el cargo.

El Coronel Pinaud y el Mayor Rodríguez lo registraron, encontrándole en una billetera la suma de... ₡ 100 en billetes de diez colones.

El joven se aturdió y terminó por confesar de llano su falta.

Interrogado por el resto del dinero dijo que lo guardaba en su casa de habitación.

En la casa

El Coronel Pinaud le ordenó al oficial señor Cartín que acompañara al indiciado a su casa y practicara un registro minucioso.

Un reporter de este diario que andaba detrás del hilo, acompañó al señor Cartín y con ellos entró a la habitación sospechosa. Allí el joven le entregó un fajo de billetes al señor Cartín quien los contó delante del protagonista y del reporter; eran 47 billetes de diez colones, total... ₡ 470.

Interrogado por el resto del di-

Pasa a la segunda página.

La Monarquía en Rusia

Otra vez el rescate de prisioneros españoles

Crisis entre Francia y Estados Unidos

2,00 000 de libras esterlinas para Austria

Prefieren el sistema monárquico.

BERLIN. — Numerosos expatriados de Rusia se están reuniendo en esta capital para celebrar un gran congreso monárquico.

Llegan delegados a esa reunión de todos los puntos de Europa donde hay colonias de desterrados rusos.

El objeto de la junta es el de designar al que habría de ser el monarca de todas las Rusias en caso de verifi-

carse el derrocamiento de Lenin y Troki.

Los realistas rusos no desmayan en su labor conspiradora y declaran que a Rusia le conviene el sistema monárquico constitucional.

Acusan a los bolsevicos de mantener una situación tiránica con falsa apariencia de República Soviet.

Llega la flota americana a Caimanera.

CAIMANERA.—Ha llegado a ésta

la escuadra del Atlántico que comanda el Almirante Jones.

Los barcos han estado haciendo prácticas de tiro y seguirá maniobrando en los alrededores de la estación hasta el 25 de Abril.

Los oficiales francos de los barcos, en número de cuatrocientos, pasean por este pueblo dándole gran animación y vida.

El pueblo y el comercio están satisfechos y agradecidos por las demostraciones de amistad de los marinos.

Mr. Harding no quiso recibir al Embajador francés.

PARIS.—Ha causado sobresalto la noticia de que el Presidente de los Estados Unidos se ha negado a recibir al Embajador francés M. Jusserand.

Se dice que el Premier Poincaré le ha pedido detalles al embajador. En los centros oficiales se dice que no hay detalles de ese incidente transmitido por una agencia de noticias.

En ciertos círculos se dice que el Gobierno de los Estados Unidos está muy disgustado ante la actitud del Gobierno de Francia en los asuntos económicos y en la cuestión de Alemania.

«Le Temps» insinúa que en todo esto hay una intriga inglesa contra Francia.

Ofrecen a Ab El-Krim por rescate de españoles 4 millones.

PARIS.—El Corresponsal de «Le Matin» en Madrid, dice que el Gobierno español ha decidido ofrecer a Ab-El-Krim un rescate de cuatro millones de pesetas para que ponga en libertad a todos los prisioneros, y en caso de que se niegue a aceptar, las operaciones militares recomenzarán en seguida.

Inglaterra da en préstamo 2 millones de libras al Austria.

VIENA.—Oficialmente se anuncia que el Ministro de Inglaterra ha informado que su Gobierno ha concedido al Austria un avance de crédito por dos millones de libras esterlinas.

Millerand va a misa por poder.

PARIS.—Hoy se celebró una misa de requiem en la Iglesia de Nuestra Señora en sufragio del alma del Papa Benedicto.

El Presidente Millerand, el Primer Ministro Poincaré y los Presidentes del Senado, estuvieron representados en el acto.

Sarah Bernhardt enferma

PARIS.—La trágica nonagenaria Sarah Bernhardt se halla enferma de mucho cuidado.

El mal que padece la célebre artista de genio indomable es la influenza. Dado que Sarah tiene una edad muy avanzada se teme que no pueda resistir los efectos de la dolencia.

Hace poco Sarah se hizo construir una tumba artística, y solía tenderse en su último lecho como para acostumbrarse a dormir el sueño eterno del que nadie despierta.

Francia comenzó hace ocho años su desarme naval.

PARIS.—Raiberti ha comunicado a la Comisión de Marina de la Cámara las medidas que piensa someter al Parlamento para dirigir la marina francesa por el camino abierto por los acuerdos a que se llegó en la Conferencia de Washington.

Al hacer la exposición del estado actual de la marina, recuerda que Francia trató de construir barcos en 1914, y por consiguiente procedió espontáneamente 8 años antes que otras naciones a dar pasos en la vía del desarme naval.

Página de la Dirección

Se trabaja contra la Cultura del País

Algunas intimididades que se conocen en la Secretaría de Instrucción Pública con respecto a la organización deseable para los Colegios de Segunda Enseñanza, han sido resueltas a medias y de una manera que nosotros consideramos injusta. Un aviso de la Secretaría de Instrucción Pública, eleva a cien colones el valor de la matrícula que deben pagar los alumnos que se inscriban en esos establecimientos, y en lo que se refiere al Colegio de Señoritas no se admiten inscripciones para el I Año Normal. Ya en otras ocasiones se ha acudido a la primera de estas disposiciones por Secretarios de Estado un poco pretenciosos, defecto de que por fortuna no padece el señor Obregón. Pero se ha acudido a esa medida prohibitiva en razón de esos prejuicios sociales tan vanos como comunes: o bien porque el Liceo de Costa Rica no hace más que fabricar bachilleres, o bien porque en el Colegio de Señoritas las hijas de las cocineras aprenden a ser maestras.

Se nos dirá ahora que la situación económica del país es de tal manera estrecha, que es necesario adoptar disposiciones como esa a que nos referimos para contribuir al sostenimiento de los establecimientos de segunda enseñanza. Nosotros mismos no queremos ver en esa medida ninguna inspiración egoísta, porque conocemos al señor Obregón y sabemos que le sobra espíritu para ser bueno. Suponemos que se ha llegado a ella para solucionar siquiera temporalmente algunos de los problemas escolares del momento: el de la afluencia excesiva de alumnos al Liceo de Costa Rica y el de la necesidad que hay de parar la máquina de fabricación de maestras normales. Estos dos hechos hacen pensar en las siguientes consecuencias: que la población escolar del Liceo de Costa Rica exige—como lo sugiere don Elías Jiménez Rojas—la creación de un nuevo establecimiento de segunda enseñanza para varones. Y que el Colegio de Señoritas debe reorganizarse con un nuevo espíritu, debe independizarse del prejuicio de que ha de ser necesariamente una escuela normal y constituirse en un establecimiento cuyo fin sea el de fomentar la cultura general de la joven costarricense, ponerla en condiciones de aprovechar sus variadas aptitudes y cultivar todos aquellos elementos que harán de ella una modesta y digna señora de su hogar.

Creemos que esas sí deben ser las preocupaciones de la Secretaría de Instrucción Pública y de quienes regentan aquellos institutos y de quienes tienen que ver con ellos. Así como también, esas deben ser las preocupaciones de los padres de familia, cuya acción tampoco se hace sentir en estas cosas que interesan a sus hijos tanto como a ellos mismos.

La Secretaría de Instrucción Pública no desconoce, por cierto, que esos son los hechos a los cuales hay que hacer frente y conocemos o adivinamos su inmensa lucha de conciencia para dar una solución racional a todo esto. Una de las enormes dificultades ha sido la del nombramiento del Director del Liceo de Costa Rica, otra la de a quien llevar al frente del Colegio de Señoritas como persona que se haga cargo de la orientación nueva que urge imponerle a ese establecimiento, y una tercera, la de qué hacer de un grupo de profesores que han hecho de la enseñanza su manera de vivir.

Comprendemos la situación moral difícil del señor Secretario de Estado pero también comprendemos que el país no puede vivir encadenado a semejantes escrúpulos. La transfor-

mación de los sistemas de enseñanza, la renovación de su espíritu y la orientación de los colegios secundarios a modo de hacerlos más prácticos y eficientes en sus fines, es una cuestión nacional que no debe ser estorbada por intereses personales de ninguna especie. El Gobierno hará bien y procederá con justicia en no abandonar a la suerte a aquellos de sus hombres que le han servido y que le han sacrificado sus energías y sus entusiasmos, pero hará mejor aun atendiendo a los reclamos urgentes de una sociedad que exige una más intensa y eficaz forma de cultura.

Semejantes dificultades no las encontramos sino entre nosotros, en donde queremos vivir demasiado en familia y en donde la piedad nos lleva hasta los más absurdos sacrificios. Pero mejor entendidas las cosas, el interés de la nación está por encima de todo otro interés. En la guerra última las naciones beligerantes hubieron de acudir muchas veces a medidas severas y aun crueles: cuando un general despertaba sospechas de ineptitud, se le apartaba del servicio inmediatamente. Si por sentimentalismo o si por incapacidad para tomar resoluciones vigorosas los Estados Mayores hubieran dejado a esos oficiales al frente de sus tropas habrían comprometido de seguro el honor y la libertad de sus países.

Aquí nos surede que las instituciones se van poco a poco reduciendo a un hombre o a un grupo de hombres. Lamentable caso será aquel en que por sentimentalismo u otra cosa, el Presidente tenga temor de remover de su puesto al Administrador de la Fábrica Nacional, o al Director de Correos y Telégrafos, o a los Administradores de las Aduanas, o al del Ferrocarril al Pacífico. Lamentable caso será aquel en que el Congreso no quiera remover a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, por pura piedad y espere a que la muerte los remueva de las funciones en donde han envejecido. Para muchos desesperados la República es una mentira y nuestra democracia una burla constante. Para nosotros una y otra son sencillamente acción y vitalidad. Hay que renovar día a día el espíritu público y eso no puede hacerse con instituciones empedernidas ni con generaciones de hombres sobre cuyo ánimo la experiencia ha echado su última carga de prejuicios. El país vive de su juventud, de su fuerza vibrante y de sus últimas ambiciones. Cuando esto se deja de sentir es porque el Estado ha perdido sus fuerzas.

Con las medidas que censuramos, la Secretaría de Instrucción Pública no resuelve ningún problema. Y antes vemos nosotros que le hace un mal injusto como todo mal a los jóvenes costarricenses. Si algo necesitan estos jóvenes es cultura, no precisamente ser maestros o bachilleres, sino poseer siquiera la conciencia de su vida. No vemos cómo el Estado podría conformarse con una generación de hombres y mujeres sin ideas, sin el sentimiento de su voluntad y de su poder. Y si algo necesita el país es una elevación cada vez más creciente de su propia cultura. Elevar los derechos de matrícula es una forma de cerrar los establecimientos de enseñanza a los jóvenes y es una manera también de darle muerte a esas instituciones, de las cuales necesita la República porque son las fuentes de su vida moral.

Hé aquí lo que nosotros ponemos de nuestra parte; vamos a ver si los jóvenes tienen valor para defender los más altos intereses de su vida y si los padres de familia creen en el bien de sus hijos.

El robo en la Pulpería La Delia

Viene de la primera página.

nero dijo que lo había gastado en pagar varias deudas y negó completamente tener cómplices.

El señor Prada

Un cronista conversó con el Sr. Prada y este joven comerciante se manifestó apesadumado por los hechos deplorando que el indiciado fuera ese joven a quien él estimaba de veras y al cual le había hecho señalados servicios.

El señor Prada no pide ningún castigo contra el indiciado; se encuentra conforme con recuperar su dinero.

Dice que él le tenía gran confianza al delincuente, delante del cual guardaba el dinero en el mueble que destruyó. No reclamará los daños que le ocasionó al llevar a cabo el hecho.

Con el delincuente

El repórter conversó ayer tarde con el autor del escandaloso robo.

Se encuentra muy tranquilo; quizá por su corta edad no aprecia lo apremiante de sus circunstancias.

Es un joven de buen aspecto, viste correctamente y sus modales revelan buena educación, es bastante conocido pues ha cursado hasta el III año en el Liceo de Costa Rica.

Lo único que le preocupaba era que su padre se enterara del hecho. No estaba nervioso y sólo temía que su delito fuera divulgado.

Una reserva

Al reservarnos el nombre del jo-

ven quien a tan temprana edad ha cometido un acto que al transcurso de los años será para él un foetazo descargado en pleno rostro, lo hacemos porque nos parece un deber no ser nosotros los que ayudemos a desorientar una barca nueva, construida de buen cedro y que sin duda al ir al garete fácilmente naufragará.

En este caso, nos asociamos al justo dolor del angustiado padre que es un cumplido caballero. Este señor se encuentra profundamente consternado por los sucesos.

En la Segunda Sección

Anoche fué trasladado el joven aludido a la Segunda Sección donde se encuentra actualmente.

Su padre se enteró hasta esa hora del suceso y está trabajando activamente por sacar bien a su hijo. Según parece contraró en una inteligencia con el señor Prada quien no le tiene mala voluntad a su antiguo «amigo».

Como se deduce, el hecho es muy escandaloso por ser el protagonista un hijo de una familia muy apreciada y conocida.

Para terminar

Al terminar esta crónica, lamentamos muy sinceramente lo ocurrido a la familia del indiciado y a la vez le llamamos la atención a la policía para que active un tanto más su servicio, pues en algunos casos, como en el presente, resulta deplorable. La negligencia de la policía favorece indiscutiblemente a los amigos de lo ajeno.

Azúcar de Familia de Juan Viñas

Primera - Segunda - Tercera

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en COSTA RICA: Costa Rica Commission Co.

SAN JOSE DE COSTA RICA

Una opinión sobre la Federación de Centro América

MADRID.—El publicista César Falcón, comentando el desmembramiento de la Federación Centroamericana, dice en «El Liberal»: «es absurdo formar grupos sociales, aun cuando sea posible establecer coherencia éptica entre sus miembros; pero en América la formación resulta sencillamente ridícula. Ningún conglomerado hermano es más confuso que el americano. ¿Cómo sería posible unificar la plutocracia colombiana con el clericalismo y el liberalismo uruguayo? Se habla mucho de la formación de una fuerza colectiva, para contrarrestar la influencia norteamericana; pero muchos pueblos incluyendo el español, tienen mayores inclinaciones intelectuales hacia los Estados Unidos que hacia la misma España.



NOTAS CORTAS

Un lector nos manifiesta que un anuncio que se publica en la pantalla del Teatro Moderno está redactado en un lenguaje vulgar.

—En las oficinas de los detectives se está aclarando un lío muy curioso. Por no interrumpir la investigación, no damos detalles al respecto.

—La semana entrante se verificará el banquete con que un grupo de los miembros de la Artillería que fué a Almirante, celebra su primer aniversario.

Socorro Mutuo del Personal Docente

Ha recibido de la Institución de Socorro Mutuo del Personal Docente la señora Francisca Ch. de Barrantes la cantidad de 1548.50 que le corresponde por el socorro acordado a su favor.

Cosas de brujas

Por las víctimas de Coto

En nuestra Iglesia del Carmen se verificarán el jueves próximo a las 8 horas, unos suntuosos funerales en honor de las víctimas de Coto. Durante ellos se oirán en el coro las voces de nuestros más afamados artistas y una selecta orquesta.

Tan sugestiva idea ha sido iniciada por el Coronel don Amadeo Vargas y secundada eficazmente por la gentil Amparo Alvarado. Además, se nos ruega decir que cualquier persona de buena voluntad que quiera contribuir a los gastos que demanda esta fiesta religiosa, puede enviar su óbolo al Coronel Vargas, quien se ha hecho cargo de la tesorería.

La Justicia está con nosotros

El movimiento obrero en estos momentos se considera como el principio de sucesos posteriores, si el desequilibrio financiero actual continúa sin cerebros capaces para darle fácil solución; este principio se basa en la resistencia del propietario contra el impuesto a que apelan las corporaciones municipales para cubrir los déficits en sus presupuestos, resultando como víctima muy principal el proletario.

En el asunto inquilinato, el propietario alega este mal, pues ve disminuido en parte el capital, y su único recurso es aumentar el valor del alquiler de la propiedad.

El obrero, que soporta, entre otras, la enorme carga de los impuestos directo e indirecto nacionales, no puede resistir más de los calculados, en la ocupación del techo, en 1914; de ahí la protesta, protesta que indiscutiblemente se oída ante el mundo. El, más que nadie, tiene el derecho de vivir.

Y en estos tiempos de cantada democracia, a quién culpamos?

Corporaciones municipales nacidas de grupos políticos que antes del comunal, han mirado el interés particular, se dieron a la tarea de fomentar la empleomanía; el crecimiento de su deuda y torpeza financiera les han conducido a la creación y aumento de impuesto sobre el propietario, porque éste tiene y paga, sin darse cuenta de la gravedad en su aplicación; y esta gravedad está en que el humilde, el infatigable trabajador asalariado es quien directamente paga; del misero producto de su trabajo salen los dineros que se esfuercen en aquellas arcas.

En estos tiempos, millares de proletarios carecen de lo más indispensable para la vida y el hambre está permanente en sus hogares, porque de manera tan infame se les coarta el derecho de la vida, sin que de sus labios se haya oído la palabra BOICOTE en el encarecimiento de la vida sin razón.

Es tiempo que el obrero que todavía conserva algún aliento, imite al cubano que, si no me equivoco, en análoga situación fué colocado, y ante el juez fueron presentados treinta mil causas de desahucio, pero para darle curso, el juez necesitaba treinta mil casas o treinta mil celadas. ¿Y las hubo? ¡Nó! Y entonces?... La justicia está con nosotros!

LEONTE PINEDA S.

Febrero 28 1922.

PARA LAVAR LA ROPA

EL AZUL

MONITOR

EN BOLITAS

¡¡ ES SUPERIOR A TODOS !!

Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU.

Tipos de cambio

433

New York.....	433 %
Londres.....	384 %
Paris.....	200 %
España.....	349 %
Italia.....	116 %
Suiza.....	426 %
Bélgica.....	192 %
Hamburgo 0.50 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 28 de Febrero de 1922.

La FARMACIA GRILLO acaba de recibir drogas y medicinas que vende a precios sin competencia. No haga sus compras antes de consultar nuestros precios.

50 varas al Norte del Mercado.

La Sociedad al día

VIAJEROS

Ayer llegó de Limón la señorita Amparito Umaña.

—De «Café Negro» llegaron los jóvenes don Pablo y don Carlos Coronado Castro.

—Regresó de Alajuela don Aquiles Acosta.

—Don Santiago y don Guillermo Ferrández llegaron del Tuetal.

—De la «Península» llegó don Lalo Chavarría S.

—En Echeverría se encuentra don Máximo Chaves V.

—Regresaron de Barba las señoritas Arabela y Gilda Ulloa.

—Ayer salió de esta capital el señor Gobernador de Pensylvania, Mr. C. Sowl, quien accidentalmente llegó a nuestras playas.

—Llegó al país don Enrique Nazari.

—Próximamente saldrá para San Francisco de California la señora doña Celina Mata v. de Volio y su hija la señorita Nini Volio Mata.

—De Cartago llegó don Alfredo Lizano.

—Don Alfredo Sáenz regresó de esa provincia.

—De Puntarenas llegó don Francisco Mayorga R.

—Regresó de San Antonio de Belén la señorita Margarita Castro.

—En San Ramón se halla la señorita Araceli Quesada.

—Regresó del campo la señora doña Manuelita Páez v. de Echeverría.

A NUESTROS LECTORES Y ANUNCIANTES

LA PRENSA desde hoy modificará su formato: en vez de cinco columnas por página, dará seis. Con ello aumentará el material de lectura. Por el momento se quiere dar más importancia al servicio de información tanto local como extranjera. Pero asimismo, quiere ofrecer una más amplia tribuna a sus colaboradores, para tratar todos los problemas nacionales.

LA PRENSA quiere mantenerse dentro de una tradición de ideas y aspira a ser siempre un órgano de cultura. Las mejoras que irá realizando poco a poco obedecen a ese sentido y a uno tan primordial como ese, y es al de responder a la acogida de que es objeto en el público.

En cuanto sean vencidas algunas pequeñas dificultades, se dará una edición de seis páginas con lo cual se ofrece también un mayor espacio al comercio anunciador.

Nuestro plan de trabajo para el futuro, es amplio y de acuerdo con las insistentes demandas del público, y lo realizaremos sin vacilación alguna.

Se quejan los comerciantes del Mercado Una súplica al Municipio

Los señores comerciantes que tienen sus tramos en el interior del Mercado se quejan, y con razón, de que carecen de excusados y hasta de orinales.

Nos manifiestan también de que la higiene deja mucho que desear; hay caños en el interior del Mercado que no tienen el suficiente desnivel y de aquí que se conviertan en criaderos de zancudos. Debido a esta

falta de higiene, muchos comerciantes han padecido hasta de paludismo. Estos caños sólo se les limpia cada semana.

Nos permitimos hacer un llamamiento a los señores Municipales para que cuanto antes y ya que los impuestos, como dicen los quejosos, han sido elevados, se les provea de lo que tanta falta hace.

El Doctor Ernesto de Zúñiga

Uno de nuestros cronistas tuvo una entrevista con el doctor Ernesto de Zúñiga, especialista en el arte de extraer callos sin dolor y graduado en uno de los mejores institutos de Santiago de Chile, y tuvo oportunidad de presenciar una extracción muy difícil que en aquellos momentos practicaba con un caballero, de esta sociedad, de lo que nuestro cronista quedó convencido que en realidad el doctor Zúñiga ha llegado a un perfeccionamiento completo

en la carrera de su ciencia.

Nada de exageraciones. El doctor Zúñiga posee un acopio de testimonios de los mejores profesionales de los distintos lugares que ha visitado y recortes de varios periódicos importantes, que por sus hechos lo acreditan como un competente facultativo en su carrera.

Muy en breve partirá para Méjico a donde le deseamos grata permanencia y un feliz viaje.

Una madre pide castigo para un sátiro El indiciado es un padre de familia

Hace pocos días informábamos a nuestros lectores de un caso curioso ocurrido en Patarra, en que aparecía como protagonista la joven Ofelia Marín la cual fue encontrada por la policía gravemente enferma en Coronado.

Hoy llegó a esta ciudad la madre de Ofelia y le refirió a un reporter que su hija había sido vilmente engañada por un tal Vindas en cuya casa trabajaba su hija.

Dice que esto ocurrió hace diez meses y que ella recogió a Ofelia a la cual no le permitía ni ir a misa, pero que el infame violador la seguía día

y noche hasta conseguir que su hija abandonara el hogar.

Después de algún tiempo supo que la «Cruz Roja» la había recogido en un estado agónico pues la fiebre tifoidea la tenía postrada y en un estado deplorable.

La madre de Ofelia pide un castigo para Vindas que ha violado a dos de sus hijas y que es un hombre casado. Agrega que la esposa de ese sujeto le ha causado a ella y a su familia muchos daños.

Vino a la capital en busca de un abogado que defienda su causa. Se hizo cargo de ella el Lic. don Víctor M. Cañas.

Escuela Alemana - Avisa:

que desde el 1.º de marzo abre la matrícula desde las 9 hasta las 11 de la mañana en el Club Alemán, altos de la Estación al Atlántico.

Las clases DARAN PRINCIPIO el 6 de Marzo

Se aceptan niños de todas las nacionalidades, poniéndose de acuerdo con el encargado de la matrícula

Deutscher Schulverein
(Sociedad escolar alemana)

México desea entrar en relaciones con los obreros de Honduras

Mañana contraerá matrimonio en Comayagua el Doctor don Salvador Aguirre con la señorita Raquel Urbina.

—El partido laborista de México se ha dirigido a los centros obreros de esta república manifestando su deseo de entrar en relaciones con las agrupaciones obreras hondureñas.

—«El Cronista» comenta la Circular del señor Ministro de la Guerra diciendo que si se empieza a organizar desde ahora clubs políticos liberales en toda la República que dará desde ahora establecido el proceso electoral, pues igual derecho tendrán las demás agrupaciones del país para proceder a su inmediata organización.

«El Cronista»

Hotel Bolívar

Alimentación Esmerada
Cuartos para matrimonios y hombres solos
Cien varas al Norte del Mercado

EDICIONES RENOVACION

Se ha puesto a la venta el último cuaderno, titulado:

PEQUEÑO IDEARIO

Original del pensador español ANGEL GANIVET

Selección de don Elías Jiménez Rojas

Solicítelo en las librerías - Precio: 50 céntimos

Notas y Noticias

VISITA AL SR. PRESIDENTE

Llegó procedente de Nicaragua la señora Ceferina Rizo quien presó importantes servicios a los revolucionarios del Sapoá. Visitó al señor Presidente de la República quien la obsequió con doscientos colonos.

LOS CUADROS DE LOS MAESTROS

Los cuadros en los que aparecen los nombramientos de maestros este año, se publicarán en «La Gaceta» a fines de esta semana.

DIRECTORES DE ESCUELA

Director de la Escuela de San Juan de Tibás ha sido nombrado don Rafael Cordero. Con el mismo cargo y en Coronado, el señor Perera.

EN SAN VICENTE

La competente educacionista Sta. Dora Montero, quien tenía la Dirección de Coronado, trabajará este año en las escuelas de San Vicente.

MAESTRAS SIN COLOCACION

Muchas maestras Normalistas se quedaron este año sin colocación, pues, como ha dicho un Inspector de Escuelas, muchas de ellas sólo piden se les nombre en los alrededores del Parque Central y en los lugares donde haya tranvía.

EL TIPO DE CAMBIO

El cambio, por lo que se ve, no se normalizará muy pronto.

Hay la creencia de que esta situación durará así por largo tiempo.

CASERO APALEADO

Un conocido casero de esta capital, al ir a cobrar el correspondiente alquiler de una pocilga, fué apaleado por la inquilina.

Ignoramos los motivos que la señora tuviera para proceder así.

TURNO FERIA

El 4, 5 y 6 de marzo habrá en Alajuela solemnes fiestas y turno-feria en beneficio del Sagrado Corazón de Jesús.

Los respectivos programas circularán el próximo lunes.

MEMORIAS

Las de Fomento y Policía se están alistando ya para ser presentadas en mayo.

CARRETERA A ALAJUELA

El Gobierno está empeñado en terminar cuanto antes la carretera de Heredia a Alajuela. Los trabajos van muy adelantados.

TRANVIA AL LICEO

Dieron ya comienzo a los trabajos para el tranvía al Liceo. La línea partirá de la esquina de la cafetería de Chelles y se abrirá completamente al llegar a la Soledad.

La estación quedará frente al establecimiento del «Tesoro».

Anúnciese en LA PRENSA

Varios negocios se pueden hacer con CESAR ARGUEDAS

Comprarle sus propiedades, que son casas en esta capital, una de ellas está situada a 150 varas al oeste del Parque Central. (50 varas de fondo y 14 de frente con árboles frutales.)

Comprarle su negocio de ropa hecha muy bien instalado, con una clientela envidiable, y

No dejar de comprarle uno de los Cortes de Casimir que acaba de recibir de Europa, TODO BARATISIMO

Carestía de agua Barrio con sed

Todas las casas vecinas al Cementerio de los Obreros, se quejan de la falta de agua; y esto es un grave perjuicio porque se trata de un número no menor de cincuenta casas.

Como decimos, a estas casas llega

el agua muy tarde; de las siete a las ocho de la mañana y poco después se vuelven a secar los tubos hasta las diez de la noche.

El vecindario está quejoso porque hace más de quince días están en estas dificultades.

En el vapor «Costa Rica» se irán los bequistas La nave zarpará el 10

El señor Ortiz, arrendatario de la nave nacional «Costa Rica», salió ayer por Puntarenas a fin de presentar las reformas que se le están haciendo al vapor, pues entendemos que en ella se irán los agradados con las becas mexicanas.

El «Costa Rica» estará listo para zarpar el 1.º del mes entrante.

El único atraso habido, es el acondicionamiento de los camarotes, pues ya está completa la tripulación.

Bien viaje.

Gacetín Diario

Por motivos de enfermedad se concedió permiso a la señorita Angela Acuña Braun, para separarse de su puesto por seis meses como encargada de la Oficina Calificadora del Personal Docente. La sustituyó en su licencia don Eloy Monge Madrigal.

Fueron nombrados como inspectores de escuelas de los circuitos tercero y cuarto de la Provincia de Guanacaste, a los maestros normales don Abel Fernández Vázquez y don Fabio Rojas Díaz. Sustituyeron a los maestros de igual clase don Eloy Monge Madrigal y a don Felipe Díaz que pasarán a otras funciones.

Nómbrese al Ingeniero don Gonzalo Truque Gutiérrez, jefe de la Comisión Técnica de Tilapia.

Todavía no se han encontrado maestros para algunos circuitos de la Provincia de Guanacaste.

Faltan maestros también para proveer algunas plazas pertenecientes al circuito único de la Provincia de Puntarenas.

Anoche fueron repartidas unas hojas sueltas que contienen las razones que motivaron la huelga del inquilinato.

En breve parte con destino a la América del Sur, la notable coupletista Consuelo Mayendía y compañeros de troupe.

Anoche se dijo en la Confederación que algunos caseros, muy pocos, dos o tres, ya habían impuesta por su propia voluntad el rebajo

a sus inquilinos. Averiguaremos los nombres de estos señores y los publicaremos para que sirvan de ejemplo y estímulo a los demás.

Las becas de aviación fueron concedidas por el Gobierno a quien correspondía a los jóvenes Tobías Jiménez Gargollo y Alvaro Bonilla Lara. En breve partirán para México estos audaces y valientes muchachos que van a ejercer la profesión más peligrosa por tratarse de explorar el aire. Que tengan éxito y gloria.

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS EXITO SIN PRECEDENTES

en la moderna producción editorial española

TOMOS PUBLICADOS A \$ 1-25

Heine :: Leopardi :: Shelley

Shakespeare :: Victor Hugo :: Verlaine

Wordsworth :: Teixeira de Pascoas

Anúnciese en LA PRENSA

Las Becas para México en Honduras

El comité que en Honduras designará las becas, de acuerdo con los votos y credenciales de competencia, que fué designado así: Dr. Federico C. Canales, Ministro de Instrucción Pública; Dr. Guillermo Bustillo, Subsecretario del mismo ramo; Ingeniero Andrés Palma, Director de la Academia Militar; Ingeniero Alfredo Membrillo, Doctor Miguel Carías A., e Ingeniero Juan de Dios B. J. Riquelme, Delegado de la Universidad Nacional de Méjico.

Las becas del Colegio Militar fueron designadas a los jóvenes Humberto V. Lázarez y Juan Luis España.

En examen de oposición se disputaron las becas de Jurisprudencia, los jóvenes José Angel Ulloa y C. M. Galvez; el examen se hará en presencia del Comité y Profesorado.

La beca al Conservatorio Nacional de Música se otorgó a Alberto Ramos E.

Para Bellas Artes, a Gumersindo R. Bles.

Las dos becas para la Escuela Nacional de Méjico, a los jóvenes Rafael Palacios y Martín Paz.

Las becas para Ciencias Químicas serán disputadas en examen por los jóvenes Paulino Figueroa, Alejandro Lara y Florencio Valle.

Muchos fueron rechazados porque no presentaron atestados de legítima pobreza, aun cuando fueran competentes.

En breve se concederán las becas que falta nombrar.

El Gobierno de Honduras se propone con absoluta imparcialidad nombrar «la flor y nata» de la juventud, para que pongan en buen predicado al país.

Por eso cuando hay «empate» en los competidores, lo resuelven por un examen riguroso para que el más apto se lleve el triunfo.

Una niña herida casualmente

Ayer, en la tarde, al joven Tomás Madrigal se le escapó un tiro de un revólver que examinaba, hiriendo a una niña que en esos momentos se encontraba de visita en la casa del primero. Por suerte las heri-

das no son de gravedad.

El desgraciado suceso aconteció por la Plaza Viquez.

Sentimos lo ocurrido y hacemos votos por la pronta mejoría de la niña herida.

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

ALMACEN DE ABARROTES

Venta al por Mayor — Lado Norte del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

Revista del Mercado

TABACOS

El de Palmares ha tenido los siguientes precios en la semana que acaba de pasar: «capa» a \$ 90.00 quintal; 1.ª clase a \$ 80.00 quintal; 2.ª a \$ 35.00 quintal, «bajera» a \$ 20.00 quintal; «General» 1.ª a \$ 100.00; «capa», 2.ª a \$ 60.00.

El de Turrialba, por quintal: «capa» a \$ 100.00; «stripa» a \$ 30.00; «capote» a \$ 40.00.

Es probable que el tabaco dentro de unos quince días tienda a bajar.

DULCE.—El de Grecia estuvo a \$ 0.32 y a \$ 0.35 el atado.

FRIJOLES.—Los de Santa Ana, por fanega, a \$ 110; los de color, chilenos, a \$ 120.00.

ARROZ.—Se cotizó el de 1.ª a 30.00 quintal; y el de 2.ª a \$ 28.00.

CAFE.—Estuvo a \$ 37.00 y a \$ 38.00 quintal.

MAIZ.—Se realizó a \$ 65.00 la fanega.

SAL.—Se vendió a \$ 5.50 el quintal.

CEBOLLAS.—La canaria se cotizó, la de 1.ª, a \$ 25.00 quintal.

Imp. FALCO & BORRASE

EL PIAVE MATEO ALBERTAZZI

Teléfono 815 - Frente al lado norte del Mercado, San José - Apartado 937

DEPOSITO PERMANENTE DE: Vermouth, Vinos y Licores «Martini e Rossi» - Especialidades del Monviso - «Chianti» y toda clase de vinos italianos - Desinfectante «Taurina» - Callifugo «Bona» - Productos aromáticos de M. Vaugant y C., París.

REPRESENTACIONES Y AGENCIAS DE CASAS DE PRIMER ORDEN VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDO a los mejores precios de plaza, porque se importa directamente Servicio de Cantina y Refresquería

De Guápiles

HIGIENE

Llamamos la atención al Inspector de Higiene señor Chaves sobre el pantano que existe a 150 varas de la Jefatura Política, frente a la casa del telefonista. Dicho pantano es una verdadera amenaza para la salubridad pública. También sería muy bueno que dicho empleado exigiera al Capataz de la Cuadrilla del Ferrocarril hacer todos los desagües que le corresponden, pues se encuentran en bastante mal estado.

JUEZ DE AGUA

Suplicamos a este empleado interesarse más por el cumplimiento de su obligación. Constantemente a los vecinos de Río Verde y Santa Clara no les llega el agua debido a la grave falta que cometen los vecinos del centro, dejando sus llaves constantemente abiertas.

ORQUESTA

A iniciativa y bajo la dirección del competente violinista don Domingo Omos se ha organizado un magnífico quinteto. Bes por los aficionados al arte y por la digna sociedad Guapiltña que ya podrá contar con una distracción más en la temporada de verano.

NUEVO AMBULANTE

Ha sido nombrado ambulante don Expedito Calderón reponiendo a don Martín Martínez quien ocupará el puesto de telegrafista en Siquirres. Para ambos nuestras felicitaciones por el ascenso muy merecido.

JAURIA

Se hace insostenible la gritería que forman el sin número de perros durante las noches. Trasladamos la queja a la Policía para que tome las medidas necesarias para tranquilizar a los vecinos.

Dos notas importantes

La matrícula de los Colegios de Segunda Enseñanza ha sido elevada de \$ 30 a 100.

Ya no es gratuita la matrícula en la Sección Normal del Colegio de Señoritas y de la Normal de Heredia.

Según parece, el famoso Dr. don Oscar Orlando de Baldó ha resultado ser un personaje raro desautorizado por el Gobierno de Cuba don de no se le conoce.

UN NEGOCIO

Quiere Ud. hacerse de un buen negocio? Compre el HOTEL CUBA. Grandes utilidades y pocas molestias.

Las Becas Mexicanas

En la reunión de ayer, el Consejo adjudicó la beca de medicina al joven don Jorge Vega y las de agricultura a los jóvenes Plutarco Sánchez y Herrera y Victor Manuel Brenes B. Las becas de aviación las concedió el Presidente de la República a los jóvenes don Alvaro Bonilla Lara hijo del Coronel don Francisco Bonilla, y el joven don Tobías Jiménez Gargollo.

Los felicitamos.

SOCIALES Y PERSONALES

Para la próxima semana se anuncia la llegada de las señoritas Zamora, Maestras de las localidades. Les anticipamos nuestro saludo.

Para San José en vias de negocios salieron don Gonzalo y don Juanito Quirós.

Procedente de Guácimo, estuvo entre nosotros con Ernesto Rojas.

De Pocrá llegó don José María Benavides.

CORRESPONSAL

Guápiles Febrero 27 de 1922.

884

es el número del Teléfono de LA PRENSA

Nevera para cantina

Se desea comprar una nevera para cantina de tamaño regular Informes en LA PRENSA.

La labor del Congreso

Ayer a las 15 horas se reanudaron las sesiones extraordinarias del Congreso con el fin de dictar un acuerdo para que los empleados públicos fueran pagados el mes de febrero conforme el Presupuesto de 1921.

La moción del diputado señor Monge para que el Dictamen de la Comisión de Hacienda sea conocido hasta mayo por creerlo inconstitucional será conocida en la sesión de mañana.

Molino de Cesáreo García

Ofrece al Público las Harinas más nutritivas
 Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00
Maíz pilado (blanco o amarillo) @ 18.00
 Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud
 y de un valor alimenticio extraordinario

La Bodega

Lado Norte del Mercado
 Frente al "Diluvio"

FRANCISCO ARMIJO, Propietario
 Antes de hacer sus compras pase a mi BODEGA, donde encontrará
 a los precios MAS BAJOS de plaza:
 Arroz - Manteca - Maíz - Azúcar - Jabón
 Candelas - Frijoles - Papel - Bolsas, etc.
 Haga Ud. una visita y se convencerá

De Paraíso

De Santa Bárbara

Ayer de visita oficial estuvo el Profesor don Elias Jiménez Rojas, quien fué enviado a constatar y estudiar la epidemia de «Tifoidea». El Profesor Rojas encontró pocos casos, no así de paludismo y desinfecta; además observó poca o nada de higiene.

Paraíso hasta hace poco era uno de los cantones más privilegiados por lo sano, contribuyendo para ello, como factores primordiales, su clima excelente y su agua, cosas estas que si continúa siendo lo mismo, no así la higiene, descuidada por anteriores municipalidades. Hoy sus moradores están palúdicos, desintéricos y con otras calamidades más. Y esto no es sólo en este cantón, sino en toda la República en que viene siendo poco atendida la higiene. Estamos acostumbrados a esperar una orden forzosa para asear nuestros solares, lavar el ordeñadero y no sólo prohibirnos que nuestros dormitorios estén inmediatos al chiquero, al gallinero o en mancomún con los perros y demás animales. Esto es más palpable en los campos donde no hay mucho rigor.

En Paraíso la insalubridad obedece a los focos de infección, tanto excusados mal contruidos ordeñados por el Departamento de Aseos, como los que en invierno permanecen llenos de agua, y que como alguien ha dicho, son palacios de zancudos. Luego los desahúes y los fosos destapados que atraviesan la población recogiendo las emanaciones del caserío. ¿Por qué no se les impide arrojar tales cosas a estos individuos? Debe registrarse aquellas casas donde haya criadero de cerdos y hacerse tener más aseos.

Con gran alegría hemos visto la campaña de higiene que hoy dió comienzo; el señor Jefe Político y la nueva Municipalidad, quienes están dispuestos a sanear la población y a proceder sin miramientos de ninguna clase con aquellos que no tengan sus solares, excusados y desagües en estado higiénico. Eso es bueno, señor Jefe Político; estamos seguros que la prensa y sus Jefes lo apoyará contra probables intrigas. Adios.

UN VECINO

Corresponsal Político.

El Muellecito

Esquina PASAJE JIMFNEZ

Depósito permanente de Arroz, Café, Maíz, Frijoles, Manteca, Queso, Azúcar, Sal, Jabones y Candelas
VENTAS POR MAYO Y MENUDEO
 Teléf. 736 Crisanto Vargas V. San José

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES
 Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
 Teléfono 1539.—Calle Central
 Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

Correo de Cartago

NUEVA SOMBRERERIA

El joven don Federico Morales ha instalado en esta ciudad, una sombrerería contigua a las oficinas del Club Victor. Le deseamos mucho éxito al joven Morales en su nuevo negocio.

DEFUNCIONES

Han muerto en esta ciudad Inominado Zúñiga Cerdas, Josefa Palacios Rojas, Inominado Fernández.

HOGAR DE PLACEMES

El hogar de don Alfredo Jiménez y de su señora esposa Pilar Zuleta de Jiménez, se encuentra de plácemes por el feliz nacimiento de un varoncito, a quien deseamos toda clase de dicha.

ENFERMA

Delicada de salud se encuentra en esta ciudad, la distinguida anciana Chabela Fernández Acuña. Hacemos votos sinceros por su pronta mejoría.

NACIMIENTOS

Carlos Rafael Antonio, de José B. Jaraano y María Martínez; Francisco Obater, de Obater Gutierrez y A. tela Coto; María Amparo Olga, de Carlos Barquero y América Monge; María Angela, de José María Jiménez y Vicenta Ramírez; Margarita, Cristina de Jesús, de Abel Vega y Rosa Roldán; Ramón Raúl de Jesús, de Ramón Arburola y Tacia Valverde; María Isabel de los Angeles, de Napoleón Coto y María Fernández; Jorge María, de Andrés Masís y Rosario Núñez.

PARA EUROPA

En la semana pasada llegaron a esta ciudad, procedentes de la República de El Salvador el padre salteño don Agustín Mirici, acompañado de dos salesianos más. Después de visitar los Hospicios de Huérfanos del país, saldrán rumbo a Europa a continuar su misión de visitadores. Les deseamos una feliz travesía.

SENTIDO FALLECIMIENTO

El sábado próximo pasado dejó de existir en el cantón de Jiménez, (Juan Viñas), el joven don Joel Quesada Blanco, hijo del recordado profesor del Colegio de San Luis Gonzaga y el Colegio de Señoritas don Ramón Matías Quesada y de su legítima esposa doña Victoria Blanco v. de Quesada. El cadáver fué trasladado a esta ciudad el domingo en el tren de pasajeros. Los funerales tuvieron lugar en la Iglesia Parroquial de los padres Capuchinos saliendo después el cadáver hacia el Cementerio General acompañado de una selecta y numerosa concurrencia. Nos unimos al dolor que embarga a su señora madre doña Victoria Blanco v. de Quesada, a su hermano don Ramón Teófilo Quesada y doña Adoración Chacón de Quesada, don Francisco María Núñez y doña Evangelina Quesada de Núñez, Luis Guillermo, María Cristina y Abigail Quesada Blanco y demás familia doliente.

MARQUÉS DE CARTAGO

S. VENDE
 la Cafetería Central
 situada 75 varas al Este de la Botica Oriental.
Allí mismo se darán informes

COMPANIA ARTISTICA

AMPLIFICADORA
 NEW YORK - CHICAGO - HABANA - MEXICO - COSTA RICA
 DEPOSITARIO GENERAL:
 Casa Bancaria BASILEO ACUÑA
 Representante: ROSENDO Z. UBAU & Co
 Oficina: Casa BASILEO ACUÑA - San José
 Calle Central entre Av. Cent. y 2ª C. S.

Por la Municipalidad

El ingeniero Municipal, señor Viquez, tiene en estudio un importante proyecto para el arreglo de las cloacas y del matadero.

Los medidores de agua que se habían pedido al exterior, llegarán probablemente dentro de dos semanas.

Según la nueva tarifa, se seguirá pagando nueve céntimos por mil litros en vez de cinco céntimos. Estos medidores se colocarán en cantinas, hoteles y casas donde más consumo de agua se tenga.

La construcción del crematorio se llevará a cabo dentro de poco tiempo y es probable que se acepte el contrato del señor Alvarado.

EBANISTERIA
 Arturo Zúñiga S. & Hnos.
 SE VENDEN MUEBLES a precios reducidos, especial en camas desde @ 25-00 en adelante.
 50 varas al Oeste de «El Pelayo».

Por las Alcaldías y Juzgados

En este mes se han tramitado en la Alcaldía 2ª. doce sumarias por diferentes delitos y otras tantas en asuntos civiles. Se trabaja en esta oficina hasta en horas extraordinarias, lo que demuestra la actividad y celo de los empleados.

Se ha declarado con lugar la demanda de divorcio entablada por don Aquiles Rodríguez Solózano y en consecuencia, roto el vínculo matrimonial que existía entre el Sr. Rodríguez y S. corro Madrigal Benavides.

La guarda de los hijos quedó a cargo del actor.

Se presentó ante el Juz 2º. Civil la señora Faustina Alvarez pidiendo le sea entregada una menor de quien es tía carnal, pues la mujer que ahora la tiene la deja en completa libertad, lo que ella no ve con buenos ojos.

Sección de Avisos Económicos

TRES ESTRELLAS es el nombre de la Fábrica de Cigarrillos que ha venido a llenar una necesidad en el público consumidor, tanto por la buena calidad del papel y el tabaco usado en su elaboración, como por la buena atención que su propietario guarda a sus clientes. Si es Ud. fumador de buen gusto, pruebe este cigarro, que está de venta en todas las cantinas y establecimientos. Esta fábrica está situada 475 varas al Sur de «El Cometa».

OPORTUNIDAD! Quien quiere hacerse de dos buenas fincas, una de pastos y montañas, con buenas maderas, de cien manzanas y casa de habitación; y otra de siete manzanas con potrero, caña, café y montaña, puede entenderse con ALEJO MEJIA en el barrio de Jesús de Santa Bárbara, quien le suministrará precios e informes.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

SI USTED quiere tener buena salsa, compre LA HEREDIAN; preparada por Florencio Salazar B. No la confunda con la demás del país. De venta en todos los almacenes.—Dirección, esquina opuesta a la Poupée.

LA COLONIAL.—Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

EL TUNEL, por BERNARDO KELLERMAN. Es una novela que encierra un interés palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos años.
 =A @ 5,50 el ejemplar =

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

LA PARRA: Cantina y Restaurant de gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort.—LUCAS OLIVARES.

EL COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

SE alquila terreno propio para jardinería u hortaliza. Mide un cuarto de manzana.—Entenderse con ALCIABIADES BRENES C., en la tienda La Gran Señora.

LA JAPONESA acaba de recibir herramientas de cuchillería, navajas de afeitar marca «Solingen», cuchillos para zapateros y herramientas de talabartería. Precios más bajos de plaza. Único surtido general de Paragüería. REGO Hnos.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Polica «El Cometa», San José, C. R.

ESPECIFICO «LORET». CREMA de fama mundial por su suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro tejido o terso.—De venta en las principales Boticas.

SE alquila: Si anhela tener un cutis blanco como la nieve, fresco como la rosa y suave como la seda, USE USTED **Crema y Polvo Kaloderma** de F. WOLFF & SOHN, Karlsruhe los fabricantes de los exquisitos productos de DIVINIA.

SE compra de ocasión y en perfecto buen estado un motor de 114 H. P. 110 Volts, Mono-fásico. Informes en la «Sombrerería Moderna» de Gregorio Castro.

Taller de Sastrería de Francisco Gómez Z.
 PUNTUALIDAD y garantía en todos los trabajos que se le encomienden
 ESPECIALIDAD EN TRAJES DE ETIQUETA
 Frente al costado Oeste del Banco Internacional — TELEFONO N° 354



Mano Firme
 Hay que hacerse superior a las dificultades y dominarlas con mano firme.
 El dolor físico es un obstáculo que suele oponerse a nuestra felicidad y a nuestro progreso. Por eso la ciencia viene luchando, desde hace mucho, por vencerlo. Primero se descubrieron los salicilatos. Luego la Aspirina, que representó un avance de gran importancia. Ahora se ha llegado al ápice de la perfección con la **Cafiaspirina**, o sean las **Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína**, (identificadas por la Cruz Bayer) las cuales ponen en nuestras manos el medio más rápido, seguro e inofensivo de dominar los dolores de cabeza, especialmente los causados por exceso de trabajo mental o abusos alcohólicos; los dolores de muela, oído y garganta; las neuralgias; las jaquecas; los resfriados; la gripe; la influenza, etc.



Cervecería TRAUBE
 Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas "Lager" grande y pequeña; doble grande y pequeña.— Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.